¡Viven lo mejor de 2 países! alumnas Tec se gradúan en el extranjero



¿Te imaginas tener un título del Tec y además uno de alguna universidad extranjera al graduarte?.

Karla y Fernanda, alumnas de <u>Ingeniería Industrial y de Sistemas</u> del <u>campus San Luis Potosí</u>, antes de terminar su carrera universitaria, por medio de convenios del Tec con universidades del mundo, lograron una **doble titulación**. Conoce cómo lo hicieron.

"Me platicaron que había una doble titulación de ingeniería industrial y la carrera que hacen allá es logística y cadena de suministro, era mi gran meta", Fernanda.

Los programas de **doble titulación** consisten en llevar un año de estudios en una **universidad extranjera** para al final recibir un título por esa universidad, esto es posible gracias a convenios que tiene el Tec con universidades extranjeras.

"Vi que había este programa de doble título, yo no conocía a nadie que lo hubiera hecho del campus y dije, quiero un reto, y uno muy grande...", Karla.

Fernanda Ruiz - Bachelor of Science with Honours in Logistics and Supply Chain Management "Siempre me ha apasionado demasiado el área de cadena de suministros y la logística, siempre quise estudiar algo relacionado a eso", explicó Fernanda.

"Me platicaron que hay una doble titulación de ingeniería industrial y la carrera que hacen allá es logística y cadena de suministro y dije, ¡no, yo me voy sí o sí!, era mi gran meta"

Fernanda Ruiz realizó su **programa de doble titulación** durante un año en la **Universidad de Hull**, en Inglaterra, donde obtuvo el grado de **Bachelor of Science with Honours in Logistics and Supply Chain Management.**

La **Universidad de Hull** ha hecho dobles titulaciones en otros campus. Sin embargo, no en San Luis Potosí. *"Fui la primera en ir a este programa del campus, no había antecedentes, entonces el proceso fue un reto muy complicado pero al final se logró"*, explicó Fernanda.



width="900" loading="lazy">

"En la Universidad de Hull existe el programa de embajadores extranjeros, que es uno por país. Estando allá me contrataron como embajadora de México y promocionaba la universidad en mi país", comentó.

Fernanda estuvo expuesta a **experiencias** completamente **nuevas**. "Conocí un nuevo sistema educativo, ya que es más de autoaprendizaje, no tienes exámenes y demuestras tus conocimientos en ensayos de uno de los temas vistos en el curso".

La experiencia laboral

Fernanda Ruiz explica que este tipo de programas **abre** muchas **puertas** en **el área laboral**. "Estando allá hice una internship en una empresa de consultoría británica en el área de suministro y aprendí muchísimo".

"En la empresa de consultoría me contrataron muy rápido por esta oportunidad al igual que a los demás estudiantes de doble titulación"

Las personas de Inglaterra le decían a Fernanda que es muy bueno el hecho de que **estén** en una **escuela en México** y **vengan a Inglaterra a graduarse** y tener dos títulos.

"Entonces en el aspecto laboral y profesional me abrió más oportunidades laborales incluso llegando aquí a México para trabajar", recalcó Fernanda.



width="900" loading="lazy">

Karla Prieto - Bachelor of Engineering and Management

"El reto más grande fue encontrar dónde hacer mi tesis, ya que en el momento de la pandemia..."

"Me inspira superarme, ser mejor que el día anterior, y ese es uno de los motivos por el cual decidí irme por el doble título", enfatizó Karla.

Karla explica que vió el programa de doble título y no conocía a nadie que lo hubiera hecho en el campus. "Dije, quiero un reto, y uno muy grande, así fue como me decidí".

Karla Prieto realizó su programa de doble titulación en la Universidad de Ciencias Aplicadas de Múnich, donde obtuvo el grado de Bachelor of Engineering and Management.

Este programa de doble título en Alemania es por medio del Consorsio Universitario Alemán para la Cooperación Internacional y el tiempo es entre un año o año y medio.

La estancia se divide entre **clases, internship y la tesis**. "Primero haces un semestre en la universidad de ciencias aplicadas, después haces una internship otros seis meses y luego tu tesis en una empresa alemana".



width="900" loading="lazy"> Tesis vs Covid

Karla hizo su **internship** en los **headquarters de Audi** en el área de Product Strategy E-mobility of the Future, pero justo en ese momento **comenzó** la **pandemia**. "Fue un momento con mucha incertidumbre, mi familia muy preocupada y la situación económica desfavorable como estudiante".

"El reto más grande fue encontrar dónde hacer mi tesis, ya que en el momento de la pandemia, las empresas recortan costos que no sean indispensables, como practicante, tesis, entonces no había tantos puestos", mencionó Karla.

"Encontré un puesto en una empresa alemana, donde más de 100 personas aplicaron, 25 los finalistas, y al final yo me quedé con el puesto para hacer la tesis. Fue una competencia tremenda, ya que todos los estudiantes buscaban dónde había puestos de tesis y eran pocos", explicó.

Otro reto para Karla fue el realizar su tesis. "Fue un reto grandísimo ya que tienes que escribir de manera científica y escribir del tema muchísimo, yo escribí como 70 páginas y todo en Alemán".



width="900" loading="lazy"> Ser el puente entre dos países

Este tipo de programas tienen muchos beneficios.

"Es como haber estudiado dos carreras, tendrás experiencia en ambos países y es lo que buscan muchas empresas, tener experiencia y educación en dos países, ese tipo de personas son como un puente entre los dos países y destacas muchísimo", afirmó Karla.

"Aprendes a ser más independiente, la cultura, el idioma y te llevas lo mejor de los dos países, entonces es un gran crecimiento este tipo de programas, es demandante pero lo recomiendo mucho a todos los que pueden".

Si estás planeando hacer una doble titulación

Karla y Fernanda les dan algunas **recomendaciones** a los y las estudiantes que tienen como **objetivo una doble titulación.**

"Si la están pensando, no la piensen dos veces y vayanse, deja todo lo académico y profesional que te deja, la pasas padrísimo, conoces gente de muchos lados. También chequen todos los trámites con mucha anticipación", enfatizó Fernanda

La cultura es diferente y hay mucho que aprender. "Adéntrate muchísimo en la cultura, desde hablar su idioma, valores distintos y eso requiere mucha adaptabilidad, que es una ventaja que se tiene como mexicano por ser abiertos y adaptables", expresó Karla.

"Aprovechen todas las oportunidades, proyectos, conferencias, visitas, todo me dejó algo, sociedades de alumnos, equipos deportivos, vivan la experiencia en el extranjero a lo máximo", finalizó Fernanda.

QUIZÁ QUERRÁS LEER TAMBIÉN: